
 

 

國立臺北教育大學 107-1學期膳食委員會議會議記錄     

  107年 11月 23日 12時 15分  

壹、  議程： 

一、  主席致辭 

二、  上次會議決議執行情形（校安組蔡先生報告） 

三、  工作報告（請依總務處、生輔組及衛保組順序報告） 

四、  提案討論與意見交流 

五、  主席指裁示項 

六、  散會 

貳、  承辦單位報告：本次會議應到 32 員，實到 24 員，請主席致辭。 

參、  主席致辭：很感謝大家今天參與本學期膳食會議，希望藉著今天的

討論能讓本校餐廳的營運狀況使全校師生有更深入的認識，現在請

依程序開始進行。 

肆、  上次會議執行情形說明： 

一、 餐廳監視系統尚有舊式鏡頭易造成顯像不清楚，請校安組儘速辦

理更新事宜。 

執行情形： 

校安組已於 107 年 06 月 06 日接洽監視器廠商更新餐廳 1-2 樓廁

所外側之 2 部監視器鏡頭（更換為高畫質光學鏡頭），經測試檢

驗對逆光感應及畫面解析度均有大幅提升。 

二、  夏季即將來臨，食品安全尤其重要，在衛保組說明中有關大量訂

餐時要留存樣品，各單位在存樣時可洽請衛保組協助提供冷藏。 

執行情形： 

衛保組已運用臥龍電子報及校網頁宣導，並告知各單位舉辦餐會

時，本組可提供留樣冷藏保存之服務。  

伍、 工作報告： 

一、 總務處： 



 

 

(一) 學生餐廳目前櫃位招商狀況：  

1. 學生餐廳 1、2 樓：自助餐、A1、A2、A3、A4、A5+A6 櫃位、便

利商店、休閒品飲區及 2 樓圖書文具部等 9 個櫃位，除 A3 及

A4 二櫃位係依合約規定，雙方合意辦理續約 1 年外，其餘櫃

位廠商合約於今（ 107）年 06 月 30 日屆滿，皆經過重新上網

公告招商及評選程序，與得標廠商簽訂 2 年合約，目前櫃位廠

商正常履約中。 

2. A4 櫃位承租廠商因個人因素，申請於 11 月 30 日停止營業，

後續辦理招商方式，將與 2 樓「日常生活用品區」櫃位提請相

關會議討論議決，再依決議事項續辦後續招商事宜。  

二、 生輔組： 

(一) 申請年度餐廳業務費：為提供本校餐廳各管理單位綜合辦理有

關之整體修繕、營運管理、環境安全及提高服務品質等多層面

需求；本組經徵詢各管理單位意見後，編列 108 年度餐廳有關

業務支出新台幣 126.5 萬元。 

營運管理維持費 30 萬元 

餐廳昇降設備保養維護費 11 萬元  

排水疏通費 2.5 萬元  

餐廳清潔工作外包 80 萬元  

截油槽抽取 3 萬元  

108 年度經費編列在餐廳清潔工作外包部分，因勞工基本工資

調增及勞基法有關勞工例休假之修正，將會增加雇主成本，已

增列 5 萬元因應（去年 75 萬元，今年為 80 萬元）。「108 年

度本校餐廳清潔外包標案」，已於 107 年 11 月 12 日簽案；考

量購案性質及校區清潔維護之一致性；建議與年度「全校廁所

盥洗室清潔公開招標案」合併辦購，以節省採購作業流程及經

費運用。其餘預算項目因人力及物資費用調漲等因素，導致技

術及勞務等性質之項目均呈上揚趨勢。 



 

 

(二) 重申規定：民國 103 年 8 月 7 日召開餐廳營運管理會議；會中

決議：餐廳空間以用餐為主，學生活動申請以 2 樓場地為原則

，簽奉核准方可使用，並採「以價制量」之原則；申借 2 樓用餐

空間辦理活動未訂用本校餐廳商家者（需全部訂購）每小時 400

元，收取之費用逕行挹注餐廳清潔費運用，有關租借單位（或個

人）之發票，本組已協調由餐廳清潔外包承商以「場地清潔維護

費」開立。 

(三) 本校自 102 年 10 月起結束委外經營改為自主營運管理已逾五年

，目前已產生部分設備及消耗品因不堪修復須報廢回收，未來

也會有更多大型設施（備）會因損壞而需回收清理，建議保管組

能將之納管，在損壞無法使用時一併請回收商清理，以利營運

工作推展。經協調保管組已惠覆如下： 

1.固定牆上或有管線之財物請先自行拆卸（本校回收商僅載運）。 

2.須達一定數量並集中再聯繫廠商時間後統一處理（廠商車輛須依財

物數量及體積而定）。 

3.少量物品請自行搬運至行政大樓 B1集中。 

(四) 107 年 08 月 29 日，消費者穆先生來訊息反映：本校餐廳「統一

超商」於 08 月 24 日（星期五）午餐用餐時段施作噴漆作業產

生難受氣味（時為重新招租後廠商進行櫃位整理），造成消費者

無法在餐廳內用餐，建議餐廳未來如果進行整修工程時應審視

消費者權益，此訊息建議納入合約管理並列為施工單位重要之

紀律要求。 

(五) 為提供即時維修資訊，防止於假日營業時間設備（施）故障造成

營運困擾，生輔組已協調各管理單位提供經常維護之協力廠商

聯絡資訊，目前已建立電梯等 15 類廠商聯絡方式，於通訊軟體

群組中建立「筆記本」，以備緊急事件發生時協調聯繫。 



 

 

三、  衛保組：  

(一) 衛生督導檢查 

1. 衛生保健組每週不定時抽檢餐廳衛生，檢查結果並公告於本組

網頁及餐廳公佈欄；缺失項目要求店家限期改善。 

2. 衛生局稽查員不定期至本校餐廳抽檢餐飲衛生，檢驗結果均符

合衛生標準。 

3. 餐飲衛生輔導評鑑：教育部於 107 年 9 月 19 日(三)委派專家

學者、衛生主管單位及農委會人員等編組蒞校輔導，訪視結果

皆符合標準。 

(二) 107 學年度暑假期間配合攤商重要招租時機，進行餐廳環境改

造，以提高衛生品質，工程要項如下： 

1. 委託專業清潔公司進行挑高管線、風管、窗戶清潔。  

2. 廚房及公共區域油漆工程。  

3. 餐廳各店家廚房大掃除。 

(三) 餐廳滿意度問卷調查： 107 年 4 月中旬以網路發送方式進行全

校師生問卷調查，有效問卷共計 574 份，結果如下： 

1. 問卷滿意度評估的項目包含：新鮮度、衛生、口味、價格及服

務態度。 

2. 依據評估項目分析：整體平均得分以「服務態度」之得分最高

（滿意度為 80.6 分），「價格」得分最低（滿意度為 73.4 分）。 

3. 攤商的整體滿意度總平均為 76.9 分，各店家整體滿意度得分

如下圖： 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

(四) 食材檢驗 

1. 農藥殘留檢驗：107 年 7~8 月間，各店家蔬菜以快速篩檢方式

進行農藥檢測，檢驗結果皆符合標準。  

2. 餐食檢驗：本學期於 107 年 10 月 25 日進行餐廳餐食抽檢共計

8 項。檢驗結果有 4 項餐食之「大腸桿菌群」數值超過標準，

該菌雖不會直接影響身體健康，但表示產品衛生狀態未達標準。

本組針對不合格的店家進行個別輔導，將製程中可能產生污染

的程序加以改善，並於 11 月 8 日進行複檢，檢驗結果已全數

符合衛生標準。詳如下表： 

 

商家 抽檢餐食 10/25 初驗結果 11/8 複驗結果 

自助餐 涼拌秋葵 
1.大腸桿菌：合格 

2.大腸桿菌群：超標 

1.大腸桿菌：合格 

2.大腸桿菌群：合格 

麒躍坊 涼拌黃豆芽 
1.大腸桿菌：合格 

2.大腸桿菌群：超標 

店家已不再販售涼拌製

品，故未再複檢。 

呆熊 壽司 
1.大腸桿菌：合格 

2.大腸桿菌群：超標 

1.大腸桿菌：合格 

2.大腸桿菌群：合格 

毓建 紅茶 
1.大腸桿菌：合格 

2.大腸桿菌群：超標 

1.大腸桿菌：合格 

2.大腸桿菌群：合格 

品客 泡菜 
1.大腸桿菌：合格 

2.大腸桿菌群：合格 
免複檢 

源明圓 水波蛋 沙門氏桿菌：合格 免複檢 

雲南小廚 涼拌小黃瓜 
1.大腸桿菌：合格 

2.大腸桿菌群：合格 
免複檢 

蘋果小屋 奇異果汁 
1.大腸桿菌：合格 

2.大腸桿菌群：合格 
免複檢 

(五) 罰款事項 



 

 

1. 107 年 5 月 9 日自助餐販售之便當內豬排未熟，罰款 2,400 元。 

2. 107 年 5 月 25 日雲南小廚販售便當內發現小蟑螂，罰款 2,250

元。 

3. 107 年 9 月 5 日麒躍坊販售便當內發現微小鐵網硬物，罰款

2,000 元。 

(六) 若於本校餐廳用餐時，發現餐點中有異物（如：毛髮、蟑螂等）

或食物未熟、酸敗時，請務必保留物證並立即送至衛生保健組，

由營養師評估確認，經查屬實將依合約處以罰款。  

(七) 宣導自備環保餐具：依據環保署法規及本校政策，餐廳商家不

得免費提供購物用塑膠袋及免洗筷，消費者需付費購買。部分

同學因不想付費購買免洗餐具，而直接將環保餐具 (筷子或湯匙)

攜出餐廳使用，但環保餐具為餐廳店家向餐具公司租賃，若有

遺失，店家須負賠償責任，建議同學養成自備餐具的習慣。  

陸、  提案討論與意見交流： 

一、 主席提問：就學生活動中心 2 樓「日常生活用品區」櫃位，雖然

已經設定與學生日常生活用品區之用途，但一直未招租出去，就

生活需求的觀察，校內並未設置理美髮部門，如果能有這類型的

廠商進駐，將可提升生活機能，可否請事務組就招租構想及過程

與大家分享。                                          

事務組林麗蓉專員回覆：總務處已就 2 樓日常生活用品區之櫃位

已多次公告招租，但不知是否因地理位置欠佳較不受青睞，近日

將配合樓下 A4 櫃位（已核定自 107 年 11 月 30 日起申請停止營

業），先行舉辦招租會議討論，如果有理髮或美髮之廠商願意投

標進駐 2 樓（目前雖無設置供水線），將配合其需求協助建制。  

二、 主席提問：衛保組適才所說明之餐廳滿意度問卷調查除了公告之

外，如何能發揮其效益？                               

衛保組徐營養師回覆：本組在問卷後均會優先提供商家，就消費



 

 

者意見當作其後續營業之重要參據，如此可有效提升各攤商進步

之動能。  

三、 主席提問：請問餐廳蔬菜農藥殘留檢驗次數?是否可以考慮增加

檢驗頻率？                                         

衛保組徐營養師回覆：  

(一) 本校餐廳店家每學期進行一次蔬菜農藥殘留檢驗，在果菜批發

市場大量採購之店家，直接將購買之蔬菜送果菜批發市場檢驗

室檢驗；採購蔬菜量較小之店家，則向上游蔬菜供應商索取近

一個月內的農藥殘留檢驗報告。另外，本校接受教育部、農委

會等主管單位評鑑或衛生局不定時抽檢時，皆會有隨機採樣之

檢驗機制。 

(二) 蔬菜農藥殘留監測首重有效的源頭管理，由主管機關農委會每

月不定期於田間及集貨場採樣檢驗超過一千件以上；若自下游

餐廳店家進行抽驗，恐無實質效益又徒增檢驗成本。故本組建

議無須提高檢驗頻率，但鼓勵店家儘量購買有標章認證的產品，

如：吉園圃安全蔬果，並提醒店家保留進貨資料，以保障食材安

全，並利於溯源。 

四、 校安組蔡教官：藉由今日會議的說明可增進委員們對本校餐廳食

物供給的認識與信心，為了強化本會訊息傳遞功能，生輔組已建

立與各系學生委員之聯絡群組，將適時提供有關營運及食品安全

等訊息，尤其餐廳各攤商均提供物美價廉之食品，請大家告訴大

家歡迎前往消費，以資進各攤商提供更優質的餐飲服務。                                                        

柒、  主席指裁示項：無 

捌、  散會 


